
«Я  -  ПРАВНУК 
ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ» 

ПОДГОТОВИЛ УЧЕНИК 6 – Б КЛАССА
КОСТЮЧЕНКО ГОРДЕЙ 



• МЫ ЗНАЕМ, ЧТО НЫНЕ ЛЕЖИТ НА ВЕСАХ
И ЧТО СОВЕРШАЕТСЯ НЫНЕ.

ЧАС МУЖЕСТВА ПРОБИЛ НА НАШИХ ЧАСАХ,
И МУЖЕСТВО НАС НЕ ПОКИНЕТ.

НЕ СТРАШНО ПОД ПУЛЯМИ МЕРТВЫМИ ЛЕЧЬ,
НЕ ГОРЬКО ОСТАТЬСЯ БЕЗ КРОВА,
И МЫ СОХРАНИМ ТЕБЯ, РУССКАЯ РЕЧЬ,
ВЕЛИКОЕ РУССКОЕ СЛОВО.

СВОБОДНЫМ И ЧИСТЫМ ТЕБЯ ПРОНЕСЕМ,
И ВНУКАМ ДАДИМ, И ОТ ПЛЕНА СПАСЕМ
НАВЕКИ!

АННА АХМАТОВА (1942)



•       ∙ ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА ПРОШЛА ПО НАШИМ 
СЕМЬЯМ, ОСТАВИВ НЕИЗГЛАДИМЫЙ СЛЕД.
       НАШИ БЛИЗКИЕ, ПРИЧАСТНЫЕ К ТЕМ ВЕЛИКИМ СОБЫТИЯМ, 
СЫГРАЛИ РАЗЛИЧНУЮ РОЛЬ. 
        ОСВОБОЖДАЯ НАРОДЫ, ЗАЩИЩАЯ ГОРОДА И СЕЛА, ОНИ УЖЕ 
ТОГДА СОЗИДАЛИ БУДУЩЕЕ, НАШЕ НАСТОЯЩЕЕ. 
         И ВЫ, НАСТОЯЩЕЕ ПОКОЛЕНИЕ, НЕ ВПРАВЕ ЗАБЫВАТЬ О ТОМ, 
ЧТО СДЕЛАЛИ ДЛЯ ВАС ВАШИ ПРАДЕДЫ.

         ∙ В КАЖДОЙ СЕМЬЕ СОХРАНИЛАСЬ ПАМЯТЬ О ТЕХ, КТО 
ПОДАРИЛ НАМ МИРНОЕ НЕБО, СРАЖАЛСЯ ЗА БУДУЩЕЕ СВОИХ 
ВНУКОВ И ПРАВНУКОВ… 
            И СЕГОДНЯ МЫ С ВАМИ ПОГОВОРИМ С УЧАСТНИКОМ 
ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

• ГАПЕЕВЫМ ДАНИИЛОМ ИВАНОВИЧЕМ ( РОДИЛСЯ 22 ДЕКАБРЯ 1923 Г. 
В Г. БЕРДЯНСКЕ)



ГАПЕЕВ ДАНИИЛ 
ИВАНОВИЧ•

• ВЕТЕРАН ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ. 

РОДИЛСЯ 22 ДЕКАБРЯ 1923 Г. В Г. БЕРДЯНСКЕ.

ПРИЗВАН В АРМИЮ 8 ИЮЛЯ 1941 Г. КУРСАНТ 
МЕЛИТОПОЛЬСКОЙ АВИАШКОЛЫ. 

ОСЕНЬЮ 1941 Г. ЭВАКУИРОВАН В ГОРОД 
НОВОКУЗНЕЦК САРАТОВСКОЙ ОБЛАСТИ.
ОСЕНЬЮ 1942 Г. ШКОЛУ РАСФОРМИРОВАЛИ. 

КУРСАНТЫ ЧЕРЕЗ 72-ОЙ ЗАПАСНОЙ ПОЛК В 
ГОРОДЕ ПУГАЧЕВСКЕ ОТПРАВЛЕНЫ НА 
СТАЛИНГРАДСКИЙ ФРОНТ.



МОЙ ПЕРВЫЙ ВОПРОС…
•ГОРДЕЙ: СКОЛЬКО ВАМ БЫЛО ЛЕТ, КОГДА НАЧАЛАСЬ ВЕЛИКАЯ 

ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА?

Д.И.: 18 НЕ ИСПОЛНИЛОСЬ, ПОЭТОМУ МЕНЯ С САМОГО НАЧАЛА НА ВОЙНУ 
НЕ ВЗЯЛИ, А НАПРАВИЛИ В МЕЛИТОПОЛЬСКУЮ АВИАШКОЛУ. ТАМ Я 
ПРОУЧИЛСЯ КАКОЕ-ТО ВРЕМЯ, ПОКА НЕМЦЫ НЕ ПОДОШЛИ К МЕЛИТОПОЛЮ, 
И НАШУ ШКОЛУ ЭВАКУИРОВАЛИ. ПОЗЖЕ ЕЕ РАСФОРМИРОВАЛИ. МЕНЯ 
ОТПРАВИЛИ В ЗАПАСНОЙ ПОЛК И ОТТУДА В СТАЛИНГРАД. ТОГДА МНЕ БЫЛО 
УЖЕ 18 ЛЕТ. 



• ГОРДЕЙ: РАССКАЖИТЕ ПОЖАЛУЙСТА О НАИБОЛЕЕ ЯРКИХ БОЕВЫХ ЭПИЗОДАХ.

Д.И.: ОСНОВНЫЕ БОЕВЫЕ ЭПИЗОДЫ…БОЛЬШЕ ВСЕГО, КАК НИ СТРАННО, МЫ 
СТРАДАЛИ ОТ НЕМЕЦКОЙ АВИАЦИИ – ДНЕМ И НОЧЬЮ. СЧАСТЬЕ БЫЛО, КОГДА 
БЫЛА ПАСМУРНАЯ ПОГОДА И ПОЛЕТЫ ПРЕКРАЩАЛИСЬ. БОМБИЛИ НЕЩАДНО. 
НАДО СКАЗАТЬ, ЧТО НЕМЦЫ БЫЛИ В ВЫСШЕЙ СТЕПЕНИ ДОСТОЙНЫМИ 
ПРОТИВНИКАМИ. СЛАВА БОГУ, ЧТО УДАЛОСЬ ИХ ПОБЕДИТЬ, ЗАЩИТИТЬ 
СОВЕТСКИЙ СОЮЗ.

• НА ПЕРЕКОПЕ В ОБОРОНЕ МЫ БЫЛИ МАЛЬЧИШКАМИ  – ВСЕГО 18 ЛЕТ. Я ДУМАЛ, ЧТО 
ПЕРЕД НАМИ ЕЩЕ В ОКОПАХ, ОБОРОНА И КАК-ТО ИЗ ЭТОГО ПЕРЕКОПА ПО ХОДАМ, 
НИГДЕ НЕМЦЕВ НЕТ, ПОТОМ СЛЫШУ «ЩЕЛК», РАСКОЛОЛСЯ СТВОЛ АВТОМАТА. 
НЕМЕЦКИЙ СНАЙПЕР, ВИДАТЬ, ЧУТЬ-ЧУТЬ ПРОМАХНУЛСЯ. АВТОМАТ РАСКОЛОЛСЯ. 
А Я НИЧЕГО ВРОДЕ. ТАК ЧТО ВЕЗЛО МНЕ ВСЕ ВРЕМЯ.



• ГОРДЕЙ: ЗАПОМНИЛОСЬ ЛИ КАКОЕ-НИБУДЬ СОБЫТИЕ КАК 
РАДОСТНОЕ?

• Д.И.: САМОЕ РАДОСТНОЕ СОБЫТИЕ – ЭТО ОКОНЧАНИЕ ВОЙНЫ, 
КОГДА ПОД КЕНИГСБЕРГОМ ПЕРЕД 9 МАЯ ОБЪЯВИЛИ, ЧТО 
КОНЧИЛАСЬ ВОЙНА. ВСЕ, ЧТО БЫЛИ ЗАПАСЫ, КАКИЕ-ТО ПАТРОНЫ, 
ЧЕГО УГОДНО ПОШЛО В ХОД – СТРЕЛЯЛИ. ТАКОЙ САЛЮТ БЫЛ!       
КАЖДЫЙ ИЗ НАС, И Я В ТОМ ЧИСЛЕ, СЧИТАЛИ, ЧТО ПОСЛЕ ЭТОГО МЫ 
БУДЕМ ЖИТЬ ВЕЧНО. ЭТО БЫЛО САМОЕ РАДОСТНОЕ СОБЫТИЕ, 
КАКОЕ ТОЛЬКО МОГЛО БЫЛО БЫТЬ ВО ВРЕМЯ ВОЙНЫ.



• ГОРДЕЙ: ЧТО БЫ ВЫ ХОТЕЛИ ПОЖЕЛАТЬ СОВРЕМЕННОЙ 
МОЛОДЕЖИ?

• Д.И.: САМОЕ ГЛАВНОЕ, ЧТОБЫ НЕ БЫЛО ВОЙНЫ И ЧТОБЫ УЧИЛИСЬ 
КАК СЛЕДУЕТ. Я, НЕСМОТРЯ НА ТО, ЧТО ПРОШЕЛ АРМИЮ, СРАЗУ 
ПОСЛЕ ОКОНЧАНИЯ ВОЙНЫ НАЧАЛ ГОТОВИТЬСЯ К ИНСТИТУТУ И 
ПОСТУПИЛ В ТОТ ЖЕ ГОД. В 1950 ГОДУ Я ОКОНЧИЛ МАИ.
       СТАЖ У МЕНЯ СЕЙЧАС 64 ГОДА – НИ У КОГО НАВЕРНОЕ НЕТ 
ТАКОГО. ПРИЧЕМ НА ОДНОЙ ФИРМЕ. Я ЗАСТАЛ АНДРЕЯ 
НИКОЛАЕВИЧА, А С АЛЕКСЕЕМ АНДРЕЕВИЧЕМ ТРУДИЛСЯ В ТЕСНОМ 
КОНТАКТЕ. РАБОТЫ ВСЕГДА ХВАТАЛО И СЕЙЧАС ХВАТАЕТ.



•         ПОСЛЕ РАЗГОВОРА С  ДАНИИЛОМ ИВАНОВИЧЕМ, Я  ПОНЯЛ ЧТО 
СЧАСТЛИВ, ЧТО РОДИЛСЯ В ВЕЛИКОЙ СТРАНЕ И РАЗДЕЛИЛ СО СВОИМ 
НАРОДОМ В МИНУВШЕЙ ВОЙНЕ ГОРЕЧЬ МНОГИХ ПОТЕРЬ И СЧАСТЬЕ 
ПОБЕДЫ.

      9 МАЯ ВСЕГДА БУДЕТ СВЯТЫМ ДНЁМ. В ТЕ ВЕСЕННИЕ ДНИ ЗАКОНЧЕН 
ВЕЛИКИЙ ПУТЬ, ОТМЕЧЕННЫЙ МНОГИМИ ЖЕРТВАМИ. И НАШ 
ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ ДОЛГ: ВСЕГДА ПОМНИТЬ О ТЕХ, КОГО НЕТ С НАМИ, КТО 
ПАЛ НА ВОЙНЕ. МЫ ВСПОМИНАЕМ КАЧЕСТВА НАШЕГО НАРОДА, КОТОРЫЕ 
ПОМОГЛИ ОДОЛЕТЬ ВРАГА: ТЕРПЕНИЕ, МУЖЕСТВО, СТОЙКОСТЬ, ЛЮБОВЬ К 
ОТЕЧЕСТВУ. ПУСТЬ ЭТО КАЧЕСТВО ВСЕГДА НАМ СОПУТСТВУЕТ. И ВСЕГДА 
ПОБЕДА БУДЕТ ЗА НАМИ!



СПАСИБО ЗА 
ВНИМАНИЕ! 

• ИСТОЧНИКИ: 
HTTPS://WWW.UACRUSSIA.RU/RU/9MAY/INTERVYU-S-VETER
ANOM-VELIKOY-OTECHESTVENNOY-VOYNY-DANIILOM-IVA
NOVICHEM-GAPEEVYM.PHP


